

Romanos: Una vida de fe
Semana #1 “Carta de un esclavo”
Romanos 1:1-7
23/26 junio 2022

Ofrendas

Anuncios

- YFTC Vision + Ayuda Financiera (todavía se necesitan voluntarios)
- TODA LA IGLESIA Noche de Camiones de Comida (+ Celebración de Fútbol) Viernes, 1 de julio 5:30-8:00 :: Camiones de Comida, Música, Diversión

Mensaje

- Ahora, me gustaría que abran sus Biblias en Romanos 1 porque hoy estamos comenzando un estudio en lo que considero un libro monumental de la Biblia.
- Agustín, quien era conocido por sus formas salvajes, se convirtió literalmente con solo leerlo.
- Martín Lutero se conmovió tanto con sus palabras que inspiró las 95 tesis y la reforma.
- John Wesley, quien lanzó el avivamiento más grande de la historia, atribuye haber escuchado la lectura de Romanos por haberlo inspirado.
- En mi biblioteca personal, poseo más volúmenes de este libro de la Biblia que de cualquier otro libro.
- Y hay algo fascinante en ello, ¿sabes qué es?
- No es un libro.
- Es una carta.
- Es una carta escrita por un hombre, a un grupo de personas que viven en algún otro lugar.
 - Una carta.
- Piensa en la última carta que escribiste.
 - O, correo electrónico, o tarjeta de notas, o lo que sea que haya escrito por última vez.
 - Incluso un papel para la escuela.
- ¿Te imaginas, gente, gente famosa?

- Gente notable, Gente brillante, ¿Durante siglos afirmando que transformaron sus vidas?

- Ahora, la gente ha hablado sobre cosas que he dicho o escrito muchas veces.

- Hace algunos años di un mensaje sobre la enseñanza de Pablo con respecto a la soltería, llamado 'y qué si eres soltero' y una de las ideas que presenté fue que el matrimonio era realmente la segunda mejor opción para un cristiano.
 - La enseñanza de Pablo es bastante obvia acerca de que la soltería es ventajosa por razones particulares, PERO, si no puedes evitar que tus entrañas se quemem, entonces adelante y cástate.

- Ahora, antes de que llenes mi bandeja de entrada con correos electrónicos, déjame decirte que recibí suficiente correo de odio, de personas que nunca conocí, para toda la vida.
 - Me quedé impactado.

- Pero sabes de lo que estoy hablando, ¿no?
 - Publicaste algo en Facebook,
 - O envió ese correo electrónico,
 - Tú escribiste esa carta,
 - y todos estaban hablando.

 - El impacto fue grande, pero no lo que pensabas que sería.

- Imagine todo lo contrario.

- Imagina a la gente diciendo que es la mayor explicación del Evangelio de Jesús y cómo vivir la vida con Dios.
 - Imagina eso.

- Eso es exactamente lo que pasó con esta carta que Pablo escribió a los Romanos.

- El erudito y teólogo, NT Wright, dijo esto sobre el libro de Romanos: Que es...

“...ni una teología sistemática ni un resumen de la obra de toda la vida de Pablo, pero es de común acuerdo su obra maestra...un pico alpino que se eleva sobre colinas y pueblos. No todos los espectadores lo han visto bajo la misma luz o desde el mismo ángulo, y sus instantáneas y pinturas a veces son notablemente diferentes. No todos los escaladores han tomado la misma ruta para subir por las laderas escarpadas, y existe un desacuerdo frecuente sobre el mejor enfoque. Lo que nadie duda es que estamos ante una obra de gran envergadura, que presenta un desafío intelectual formidable al tiempo que ofrece una visión teológica y espiritual impresionante”.

-NT Wright

- Un reto intelectual formidable.

- Pero nuestra razón para caminar juntos a través de Romanos no es por su intelectualismo - es el mensaje transformador de fe y vida que imprime en cada persona que lo lee.
 - Por cada persona que ha hecho preguntas, Romanos responde.
 - Para cada persona que ha anhelado un significado, Romanos se lo proporciona.
 - Para cualquiera que alguna vez haya deseado una relación de fe con Dios que aterrizaría en tiempo real en nuestra vida, Romanos muestra el camino.

- Quiero que imagines esto conmigo.

- Pablo escribió una carta a un grupo de personas...
 - Gente normal.
 - Que vivían en una ciudad.

- Él no había estado allí.
- Acababa de oír hablar de ellos.
 - Algunos eran solteros.
 - Algunos tenían buenos trabajos y ganaban mucho dinero.
 - La mayoría probablemente no.
 - Algunos casados.
 - Algunos tenían hijos.
 - Algunos eran soldados.
 - Algunos eran dueños de negocios.
 - Algunas eran mujeres. Algunos eran hombres.
 - Algunos tenían un pasado.
 - Tanto religiosos como no religiosos.
 - Todos ellos tenían esperanzas para el futuro.

- Y habían escuchado el mensaje de Jesús.
 - Habían comenzado el viaje.
 - Comenzaron por el camino, pero no muy lejos, y ciertamente (y tal vez como nosotros), pensaron, tiene que haber más en esto, que esto.
 - Se juntaron y se dispersaron.
 - Se reunían en casas y en salones.
 - Se vieron en el mercado y en las calles.
 - Sus hijos iban juntos a la escuela.
 - Tenían amigos en común.
 - Estaban haciendo la vida lo mejor que podían. (pausa)

- Y luego, un día, se entrega esta carta.
 - Y TODOS, se Reúnen, alrededor, para leerla.

- Y sonaba un poco así:
 - “Paolo, servo di Cristo Gesù, apostolo per vocazione, prescelto per annunziare il

vangelo di Dio, 2 che egli aveva promesso per mezzo dei suoi profeti nelle sacre Scritture,”

- OK. Esperen. En realidad, eso no es lo que leen.
 - Eso es italiano, y aunque Roma está en Italia, la gente hablaba griego (y latín), no italiano.
- De hecho, las últimas palabras de Julio César NO fueron “Et Tu Brute”
 - En realidad fueron grabados como “Kai Su Teknon”
 - Griego para, “¿Y tú también?”
- Los romanos hablaban griego.
 - Leen en griego.
 - Y Pablo escribió en griego.
- Lo cual es realmente importante de entender, y he aquí por qué.
- Primero, es importante notar que CUALQUIER versión en inglés de la Biblia es una traducción.
- Pero segundo, creo que hay un poco de conspiración.
 - (Tengo que hablar de la conspiración porque Roma es el hogar de todo tipo de grandes conspiraciones.)
- Ahora, tal vez sea menos conspiración y más omisión.
- Pero en cualquier caso, hay un detalle fascinante que se omite en las Traducciones al inglés del Nuevo Testamento.
- Dice una cosa en griego y dice otra en inglés.
- Y, esta omisión, en mi opinión, tiene SERIAS consecuencias.
 - Lo que nos perdemos, podría ser la razón por la que nos perdemos tanto de la fe transformadora de vida que experimentaron Pablo y la iglesia en Roma.
- De hecho, este pequeño detalle, este matiz, hace tanta diferencia que algunos de ustedes, hoy, pueden salir de la habitación y decir: “No sabía que eso era lo que significaba ser cristiano”.
- Algunos de ustedes, PUEDEN sentirse incómodos.
- Pero para otros de ustedes, esto también podría explicar por qué parece que tienen todas las piezas del rompecabezas sobre la mesa, pero parece que no pueden entenderlas.
- Y así puedes irte hoy, sabiendo realmente lo que significa, por primera vez.
- Este detalle podría explicar por qué esta fe es tan notable y tan transformadora.
- Vamos a ver los primeros siete versículos del capítulo uno de Romanos, pero es en la

tercera palabra en inglés, del primer versículo, donde encontramos la controversia.

- Y es en la quinta palabra en inglés del séptimo verso, que vemos su relevancia.

Romanos 1:1-7

Pablo, siervo de Cristo Jesús, llamado a ser apóstol, apartado para anunciar el evangelio de Dios, ² que por medio de sus profetas ya había prometido en las sagradas Escrituras. ³ Este evangelio habla de su Hijo, que según la naturaleza humana era descendiente de David, ⁴ pero que según el Espíritu de santidad fue designado[a] con poder Hijo de Dios por la resurrección. Él es Jesucristo nuestro Señor. ⁵ Por medio de él, y en honor a su nombre, recibimos el don apostólico para persuadir a todas las naciones que obedezcan a la fe. ⁶ Entre ellas están incluidos también ustedes, a quienes Jesucristo ha llamado.

⁷ Les escribo a todos ustedes, los amados de Dios que están en Roma, que han sido llamados a ser santos.

Que Dios nuestro Padre y el Señor Jesucristo les concedan gracia y paz.

- Pablo comienza esta carta con una metáfora.
- El propósito de un símil o metáfora, ya lo sabes, es hacer que algo cobre vida, ¿verdad?
- Cuando tienes una imagen de palabras, las cosas se conectan. Tienes mejor comprensión.
- Si alguien dice,
 - Ojos, como platillos - los platillos son grandes y redondos, y obtienes una imagen...
 - Todo el mundo es un escenario (Shakespeare) Ves un escenario, se está jugando la vida...
 - Más caliente que un petardo - Inmediatamente, sabes que esta cosa está caliente.
- Ahora, algunos no tienen ningún sentido para mí.
 - Estoy sudando como un cerdo. Nunca he tenido un cerdo... empapado en sudor.
 - O tengo tanta hambre que me comería un caballo.
 - ¿Cuándo fue la última vez que comiste caballo?
 - ¿A propósito?
 - Nunca he estado TAN hambrienta como para pensar: "Podría ir por unos bistecs de semental ahora mismo".
 - Nunca.
- Tú entiendes. Metáforas, símiles: pinta un cuadro.
- Pablo comienza esta carta con una metáfora. Una sola palabra.
 - Pinta un cuadro.
 - Y sin embargo, como estos dos últimos, no tiene ningún sentido. Y verás

por qué.

- Aquí está de nuevo, tal como lo leemos.

Romanos 1:1

Pablo, siervo de Cristo Jesús, llamado a ser apóstol, apartado para anunciar el evangelio de Dios,

- Nos llamamos a nosotros mismos todo tipo de cosas, cuando nos relacionamos con Jesús.
 - La Biblia usa muchos títulos diferentes.
- ¿El que usamos más que cualquier otro? Cristiano.
 - Curiosamente, la palabra cristiano aparece en el NT sólo tres veces.
 - Y hay muchas otras palabras para describir esta relación que tenemos.
 - Pero hay una palabra que se usa SIGNIFICATIVAMENTE más... abrumadoramente más que cualquier otra.
 - Es la metáfora que Pablo elige aquí para explicar su relación con Jesús.
- Más de 124 veces (en comparación con tres para 'cristiano') se usa esta palabra que aquí se traduce como 'siervo'.
- Cuando el pueblo de Roma recibió esta carta, la segunda palabra que vieron fue esta palabra griega:

δουλος (doulos)

- Pero aquí está lo sorprendente: no significa sirviente.
- E inmediatamente habría saltado de la página hacia ellos.
 - Habría estado más caliente que un petardo.
 - Esta palabra fue controvertida.
 - Esta palabra significó algo para los lectores.
- Cuando vieron, “Pablo, Doulos de Cristo Jesús” supieron exactamente lo que significaba, y no era 'siervo' como lo dicen nuestras traducciones.
- Una y otra vez vemos esta palabra traducida como siervo... pero no es lo que significa, y esto ha llevado a un malentendido significativo de la fe cristiana.
- Estoy a punto de decir algo que puede sonar extremo, pero lo he pensado una y otra vez. La falta de esta metáfora ha resultado en que nos perdamos el concepto más significativo en el discipulado personal de Jesús, Y, es la metáfora que es la más difícil de comprender

para nosotros, en nuestra cultura.

- No puedo enfatizar lo suficiente cuán conflictiva es esta palabra, y el hecho de que hayamos suavizado el golpe es revelador.
- Un doulos NO era un sirviente que podía ir y venir cuando quisiera.
- Un doulos era una persona que había sido comprada, había sido adquirida.
 - Y una vez comprados, pasaron a ser posesión de su amo.
 - Un doulos, en todos los sentidos de la palabra, es un ESCLAVO.
 - En la literatura bíblica y clásica la palabra Doulos SIEMPRE significa esclavo.
 - Literalmente no hay debate sobre el significado de esta palabra en la comunidad académica.
- Como ciudadano romano con una educación clásica y la mejor formación rabínica, el rango social de Pablo habría sido mucho más alto que el de sus lectores y, sin embargo, dice: "Soy un ESCLAVO de Jesús". (pausa)
- Es interesante porque esta idea del doulos en las Escrituras siempre está conectada a otra palabra descriptiva:

κύριος (Kurios)

- Significa, Señor.
- En el Nuevo Testamento el título señor o kurios se usa de tres maneras.
 - Hay un uso simple y común, donde llamar a alguien kurios es como dirigirse a él como "señor", una forma educada de tratamiento.
 - El uso supremo de kurios se refiere al Dios soberano, que gobierna todas las cosas.
 - Kurios, "el nombre que es sobre todo nombre" (Fil. 2:9), es el nombre dado a Jesús, a quien el Padre llama Rey de reyes y Señor de señores.
 - Pero el tercer y común uso del término kurios en el griego antiguo era esta idea de dueño de esclavos.
- *Cuando era niño, practicaba artes marciales.*
 - *Pero era una escuela única.*
 - *Nuestro sensei estaba en el programa de protección de testigos y había limpiado su vida, y comenzó una escuela que enseñaría Karate, además del discipulado bíblico.*

- *Así que todos nuestros gi tenían un parche, y el parche tenía esta frase, que aprendí... se ha usado durante cientos de años: "Christos, Kurios"*
- Cristo, Esclavista.
- Llevaba un parche que decía eso.
 - Soy un esclavo de Jesús.
- Pablo lo deja claro, él no es solo un siervo sino un esclavo, y Jesús es el Amo.
- Pero entonces, cuando llegas a entender esto, ahora otras cosas que dijo, cobran sentido a la luz de esto, y arrojan luz sobre estas palabras:
- Pablo, al dirigirse a los creyentes, dijo:

1 Cor. 6:19-20

No eres tuyo. Porque fuisteis comprados por precio.

Hechos 20:28

Hemos sido comprados por la sangre de Jesucristo.

- Cuando describe nuestra condición por naturaleza, como personas caídas, nos describe como esclavos del pecado.
- ¿Ves lo que está diciendo?
- Fuiste comprado. Fuiste comprado. (pausa)
- Tan pronto como estos romanos vieron esta palabra, Doulos, supieron exactamente lo que significaba.
- Sabían de la esclavitud. Algunos habían sido o incluso eran esclavos en ese momento.
 - Y podemos garantizar que en ninguna parte de su búsqueda de significado, vida, esperanza y paz, estaba esta idea de que la esclavitud sería un camino hacia lo que estaban buscando.
- De hecho, fue todo lo contrario.
- Recuerde que dije que la relevancia se encontraba en la quinta palabra del séptimo verso.

- “A todos los de ROMA”
- La sociedad romana fue una de las primeras en ofrecer derechos.
 - La ciudadanía importaba.
 - El mismo apóstol Pablo era ciudadano romano y había invocado sus derechos en su juicio.
 - En Roma, el individuo importaba.
 - Era notablemente similar a nuestra cultura.
 - La libertad individual importaba.
- En ninguna parte de su vocabulario, en ninguna parte de su pensamiento, estaba la idea de que ELEGIRÍAN convertirse en esclavos.
- En ninguna parte de su comprensión, la esclavitud podría conducir a la libertad.
- Y ahora, tenemos a este tipo, diciendo, ¿quieres libertad?
 - ¿Quieres la vida?
 - ¿Quieres estar satisfecho?
 - ¿Quieres que la fe REALMENTE haga una diferencia?
- Y nos entrega....ESPOSAS.
- ¿Te das cuenta de la audacia de esto?
- La Metáfora no tenía sentido.
 - Está al revés y al revés.
 - Y es lo mismo en nuestra cultura.
 - Es por eso que hemos elegido la palabra “siervo” en lugar de esclavo, aunque todos sabían lo que significaba doulou.
- Porque esta idea de sumisión genuina;
 - esta idea de renunciar a nuestra voluntad; la idea de renunciar a nuestros derechos;
 - control de nuestras vidas, NO ESTÁ EN NINGÚN LUGAR de nuestro pensamiento.
 - Y sin embargo, es exactamente lo que Pablo dice que lleva a la vida. (pags)
- Creo que es bastante crítico que señalemos algo sobre la experiencia humana.
- O la realidad.
 - En palabras de Bob Dylan, vas a tener que servir a alguien...”

- TODOS nos convertimos en esclavos de alguien o algo.
- ¿Por qué? Porque tenemos un propósito en nuestros corazones.
 - Tenemos intención en nuestras almas.
- Todo ser humano debe vivir para algo o para alguien.
- Algo tiene que capturar nuestra imaginación.
- Algo tiene que sostener nuestro afecto.
- Tenemos que prometer nuestra lealtad a ALGO.
- Y sea lo que sea, se convertirá en nuestro amo.
- Ahora, puede que no usemos ese lenguaje, pero eso no lo hace menos cierto.
- Tenemos una forma astuta de ocultar esto en un lenguaje que encubre lo que realmente está pasando.
- Nuestro vocabulario, incluso en la iglesia, está lleno de sueños y propósitos, esperanzas y deseos, incluso ambiciones.
- Pero en ninguna parte hablamos de cómo nuestra realización real, o nuestra satisfacción real, nuestra realización real de lo que estamos buscando se encuentra en nuestra esclavitud a Cristo.
- No hablamos de ello y, curiosamente, no encontramos lo que buscamos.
- De las 124 veces que se usa doulos en el NT, sólo se traduce correctamente al inglés una vez.
- Nos gusta más Sirviente.
 - Porque los sirvientes son contratados, no poseídos.
 - Los servidores tienen autonomía.
 - Tienen derechos.
 - Pueden renunciar si quieren.
- Pero los Esclavos son propiedad.
 - Están ligados a su dueño. (pausa)
- *Ilustración: Adán / NWFCS - Obediencia*
 - *La semana pasada estuve en una conferencia de liderazgo corporativo, hablando.*
 - *Y estaba trabajando con algunas personas antes de subir al escenario y uno de ellos era un tipo agradable llamado Adam.*
 - *Bueno, después de que terminé de hablar, caminó rápidamente hacia mí y me dijo: "No puedo creer esto, pero yo era parte de la primera iglesia que empezaste y no*

me di cuenta hasta que empezaste a hablar de que eras tú". ."

- *Entonces, podemos suponer que he cambiado un poco en los últimos 20 años.*
 - *De todos modos, terminamos hablando mucho durante el transcurso del evento.*
 - *Y luego me hizo una pregunta. Él dijo: "Entonces, ¿este traslado a Beaverton? ¿Fue este un buen movimiento para ustedes?"*
 - *Y me enganché.*
 - *Tartamudeé.*
 - *Traté de responderle, pero si soy honesto, me pareció un poco asqueroso.*
 - *Entonces, lo miré y le dije: "Adán, gracias a tu fe sé que puedo disparar contigo. No se trataba de que fuera un buen movimiento para nosotros. Se trataba de la OBEDIENCIA.*

- Esta es una carta de un esclavo a otro.
 - Pablo lo entendió, y ahora, le está escribiendo a esta gente para convencerlos, han sido comprados por un precio, y todo lo que anhelan lo encontrarán, inconcebiblemente, cuando se apoyen en su esclavitud al amo.
- Por cierto, fíjate... es esclavitud a CRISTO.
 - No es esclavitud a la Religión y la Regla.
 - Es una esclavitud en el contexto de la relación con una persona - Jesús.

- Alexander MacLaren, pastor escocés y autor dijo esto:

"La verdadera posición, entonces, para un hombre es ser esclavo de Dios... sumisión absoluta, obediencia incondicional, por parte del esclavo; y por parte del Maestro, la propiedad completa, el derecho a la vida y la muerte, el derecho de disponer de todos los bienes, el derecho de emitir mandamientos sin razón, el derecho de esperar que esos mandamientos se cumplan rápidamente, sin vacilación en su totalidad. Porque, hermanos, tal sumisión, absoluta e incondicional, la fusión y absorción de mi propia voluntad en Su voluntad, es el secreto de todo lo que hace a la humanidad gloriosa, grande y feliz".

-Alexander Maclaren

- Me encanta su lenguaje aquí: "La fusión y absorción de mi propia voluntad en Su voluntad, es el secreto".
- Esta idea de la esclavitud a Cristo tiene implicaciones radicales en nuestra forma de pensar y vivir.
- Y la razón por la que no experimentamos esto; la razón por la que no llegamos al otro lado de esto es porque no hemos tomado la posición, la postura o el asiento de un esclavo.

- ¿Así que cómo?
 - ¿Cómo lo hacemos?
 - Es tan simple.
 - Simplemente miras a la CRUZ.
- Miras a la cruz y ves, que el que ahora PERTENECES es el que fue a la cruz POR TI.
 - En tu quebrantamiento, necesitabas un rescate; un rescate
 - Y en SU AMOR te lo ofreció.
- No se parece a ningún maestro.
- Piensa en estas frases bíblicas cuánto más sentido tienen:
- Hemos sido comprados por precio.
 - Pertenece a Cristo.
 - Somos un pueblo para Su propia posesión.
 - No eres tuyo.
- Pablo dice, y yo te lo digo hoy: “Si quieres vida, vida real y libertad real, la encuentras cuando dejas que Jesús sea tu maestro y suspendes tus esfuerzos por dominarlo.
- Estas. Tú. ¿Conmigo?

Reflexión

Bendición

- Que seáis hombres y mujeres que acogáis vuestra esclavitud a Jesús.
- Sabiendo que te libera de tus amos menores.
- Que dejes de dominar a Jesús y dejes que Él te domine a ti.
- En el nombre de Jesús.